



Huatacondo avanza en recuperación tras trabajos de remoción

El alcalde de Pozo Almonte, Richard Godoy, entregó un balance positivo de los trabajos de emergencia en el poblado afectado por intensas lluvias. Hay 133 viviendas catastradas y servicios básicos ya fueron restituidos con apoyo del Ejército y equipos técnicos.

Tras la emergencia provocada por la remoción de masa ocurrida el pasado jueves en el sector precordillerano de Huatacondo, el alcalde de Pozo Almonte, Richard Godoy, entregó este sábado un completo balance de las labores de recuperación y asistencia desplegadas en el territorio, destacando el esfuerzo conjunto entre municipio, Ejército, vecinos y autoridades sectoriales.

“Ya estamos en la segunda jornada de trabajos, desde muy temprano hasta avanzada la tarde, en coordinación con el Ejército, nuestros equipos municipales y sobre todo con la comunidad huatacondina, que ha sido clave para enfrentar esta situación”, señaló el jefe comunal.

Los trabajos se han centrado en dos frentes operativos, utilizando maquinaria pesada como camiones de volteo, minicargadores, retroexcavadoras y equipamiento técnico de emergencia para remover escombros, barro y material arrastrado por las lluvias.

Más de 130 viviendas catastradas y afectación estructural parcial

El municipio informó que ya se ha realizado un catastro detallado de 133 viviendas, de las cuales: 93 están deshabitadas al momento de la emergencia, 39 presentan filtraciones menores, como goteras y humedad, y 4 registran daños estructurales importantes, que están siendo evaluados técnicamente

Además, se han levantado las Fichas Básicas de Emergencia (FIBE) en casi la totalidad de los casos, exceptuando dos viviendas cuyos propietarios estaban ausentes pero que también fueron afectadas por ingreso de barro.

Restitución de servicios básicos y despeje de accesos. Uno de los avances más significativos ha sido la restitución del suministro eléctrico y del agua potable rural, gracias a la coordinación entre el municipio, la comunidad, la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH) y personal técnico especializado.

Asimismo, el Ministerio de Obras Públicas logró intervenir rápidamente en la ruta



de acceso al poblado, despejando los sectores bloqueados por los aluviones, lo que ha permitido recuperar el tránsito seguro hacia y desde Huatacondo.

Actualmente, se están realizando reparaciones al sistema de alcantarillado, en tramos que resultaron dañados por la fuerza del agua y la acumulación de sedimentos.

Apoyo del Ejército y rol de la comunidad organizada

El alcalde Godoy también destacó el despliegue de 84 funcionarios del Ejército, quienes se mantienen activos en el poblado colaborando con labores de remoción, asistencia en terreno y

apoyo logístico para asegurar el funcionamiento básico de la localidad.

“La presencia del Ejército ha sido fundamental para agilizar las tareas más complejas. Agradecemos especialmente su compromiso con la comunidad”, indicó.

Del mismo modo, valoró la labor de la Junta de Vecinos de Huatacondo, cuyos dirigentes han sido parte central en la articulación de esfuerzos, contacto con las familias afectadas y coordinación de las ayudas de emergencia.

Continuidad de las labores y monitoreo del clima

El municipio informó que

continuará desplegando recursos humanos y técnicos en la zona durante los próximos días, mientras se monitorean las condiciones meteorológicas ante la posibilidad de nuevas precipitaciones en sectores cordilleranos.

Finalmente, el alcalde reiteró el compromiso de la Municipalidad de Pozo Almonte de mantener una presencia activa en el poblado hasta lograr la normalización total de los servicios y condiciones de habitabilidad, agradeciendo a todos los equipos y vecinos que han trabajado de forma solidaria y resiliente frente a esta emergencia.